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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PLEBISCITO EN EL MARQUÉS  
 
GARANTIZA IEEQ SEGURIDAD DE URNAS ELECTRÓNICAS PARA PLEBISCITO EN EL MARQUÉS  
La seguridad de las cerca de 100 urnas electrónicas que serán utilizadas en el plebiscito del municipio de El 
Marqués está garantizada, afirmaron consejeras y funcionarios del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), al presentar el dispositivo ante representantes de partidos políticos y medios de comunicación.  El Director 
Ejecutivo de Organización Electoral, Eugenio Plascencia Zarazúa, expuso los modelos de carteles para los centros 
de votación y las mesas receptoras de voto, la boleta electrónica, las actas de instalación y de cierre de la mesa 
receptora de votación, el testigo del voto, el cartel de resultados totales, entre otros documentos relevantes para el 
plebiscito.  Posteriormente, el Coordinador de Informática del IEEQ, Raúl Islas Matadamas, presentó la urna 
electrónica de cuarta generación, que consta de una pantalla táctil en donde se despliega la boleta electrónica, la 
impresora con dispositivo de recepción de los testigos de voto y una batería; este dispositivo recibirá y contará la 
votación del plebiscito e imprimirá un testigo de cada voto.  Durante la sesión de la Comisión de Organización 
Electoral, el funcionario indicó que el 16 de octubre serán instaladas alrededor de 100 urnas electrónicas en 38 
centros de votación, en el municipio de El Marqués.  La Presidenta de la comisión, Gema Nayeli Morales Martínez, 
dijo que las urnas serán prestadas al IEEQ, mediante un convenio de colaboración, por el Instituto Electoral y de 
Participación Ciudadana de Jalisco (IEPC); añadió que son un mecanismo probado, ya que las mismas urnas han 
sido empleadas en tres elecciones constitucionales en esta última entidad y en ejercicios de participación 
ciudadana en Italia.   El Director Ejecutivo de Organización Electoral señaló que la utilización de este dispositivo, 
por primera vez en el estado de Querétaro, representa un ahorro aproximado de 850 mil pesos para el IEEQ y 
cuenta con sistema Braille para ciudadanos invidentes y débiles visuales.  Por su parte, la Presidenta de la 
Comisión de Educación Cívica, Jazmín Escoto Cabrera, subrayó que el personal del IEEQ ha sido capacitado para la 
utilización de las urnas y se está haciendo lo propio con los funcionarios que integrarán las mesas receptoras del 
voto.  En la sesión estuvieron presentes la consejera Gabriela Benites Doncel; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén 
Eguiarte Mereles; el Coordinador de Comunicación Social, Héctor Maqueo González; la Secretaria Técnica de la 
comisión, Schoenstatt Chantal Cabrera Ramírez; y los representantes del PRD, PES y PT ante el órgano superior de 
dirección. (N 1 y 3) 
 
http://es.makemefeed.com/2016/08/22/ieeq-presenta-urna-electronica-3387657.html 
 
http://adninformativo.mx/presentan-urna-electronica-se-utilizaria-plebiscito-marques/ 
 
https://noticias.terra.com/mundo/latinoamerica/presentan-urna-electronica-para-plebiscito-en-el-marques-
queretaro,a03ee3b11cb4838854050e06747c7fe36gk9x7od.html 
 
http://informativodequeretaro.com/convoca-ieeq-a-ciudadanos-de-el-marques-a-expresar-opiniones-sobre-
tema-del-plebiscito/ 
 
http://www.aztecanoticias.com.mx/notas/estados/258420/presentan-urna-electronica-para-plebiscito-en-
queretaro 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/presentan-urna-electronica-plebiscito-marques/ 
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http://alternativo.mx/2016/08/queretaro-presentan-urnas-electronicas-plebiscito-en-marques/ 
 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/125549/0/presentan-urna-electronica-para-plebiscito-en-el-marques-
queretaro/ 
 
https://rrnoticias.mx/2016/08/19/urna-electronica-plebiscito-marques-ahorrara-mas-370-mil-pesos/ 
 
http://elcantodelosgrillos.mx/garantiza-ieeq-seguridad-de-urnas-electronicas-para-plebiscito-en-el-marques 
 
https://www.facebook.com/video.php?v=1751721171760024 
 
http://elobservadordequeretaro.com.mx/archivos/15288 
 
http://lavozdequeretaro.com/nuevo/queretaro/presenta-ieeq-urna-electronica-para-plebiscito-en-el-marques/ 
 
IEEQ PRESENTA URNA ELECTRÓNICA 
Por Domingo Valdez 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó la urna electrónica que se usará en el plebiscito que 
se realizará en El Marqués el próximo 16 de octubre. La consulta servirá para conocer la opinión de los ciudadanos 
sobre la concesión del servicio de limpia en la localidad. El coordinador de Informática del IEEQ, Raúl Islas 
Matadamas, informó que 100 urnas serán utilizadas en el ejercicio democrático y afirmó que la seguridad de esta 
herramienta está garantizada, ya que no existe la posibilidad de que pueda ser hackeada para modificar los 
resultados. “La información dentro de la urna electrónica está bien resguardada. La única forma de abrirla es 
mediante la utilización de chapas de seguridad, que conservará nuestro capacitador. No es posible modificar la 
información que esté depositada en ellas. El único mecanismo que existe para almacenar el conteo de votos es a 
través de la pantalla táctil”, aseveró. Explicó que la urna electrónica es muy confiable, como quedó de manifiesto en 
cuatro ejercicios vinculantes: tres en Jalisco y un referéndum en la provincia de Lecce, Italia. Agregó que la 
transmisión de datos se hace por medio de protocolos bancarios, de acuerdo con la explicación que dio el Instituto 
de Participación Ciudadana de Jalisco, por lo que la posibilidad de modificar resultados es baja. Comentó que la 
información se almacena de manera rápida en dos dispositivos distintos: en discos duros de estado sólido y en una 
memoria portátil. Añadió que en caso de que la urna falle se tienen protocolos específicos para realizar su 
sustitución, que es intercambiar las memorias y en automático la urna nueva contiene la información de la 
anterior. Islas Matadamas precisó que el 16 de octubre, día del plebiscito, serán instaladas alrededor de 100 urnas 
electrónicas en 38 centros de votación. A su vez, la presidenta de la Comisión de Organización Electoral, Gema 
Nayeli Morales, dijo que al momento de hacerse el cierre de la urna en la mesa de recepción se realiza la 
transmisión de los datos recabados, por lo que se hace de manera simultánea en todas las urnas y de manera 
inmediata. “El ticket de cada votación de cada persona que emitió su voto se está imprimiendo, entonces también 
quedará respaldado impreso”. Agregó que se garantiza que por ciudadano se emita un voto, pues es el presidente 
de casilla quien mediante el teclado que acompaña a cada urna recibe al siguiente votante, a quien debe de 
verificar que tenga su credencial de elector y darle su código de acceso. La utilización de este dispositivo, por 
primera vez en el estado de Querétaro, representa un ahorro aproximado de 850 mil pesos para el IEEQ y cuenta 
con sistema braille para ciudadanos invidentes o con debilidad visual. Aquellas personas que no sepan leer y 
escribir, podrán votar con el apoyo de una persona de su confianza. (EUQ, 4) 
 

http://www.20minutos.com.mx/noticia/125549/0/presentan-urna-electronica-para-plebiscito-en-el-marques-queretaro/
http://www.20minutos.com.mx/noticia/125549/0/presentan-urna-electronica-para-plebiscito-en-el-marques-queretaro/
https://rrnoticias.mx/2016/08/19/urna-electronica-plebiscito-marques-ahorrara-mas-370-mil-pesos/
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http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/20-08-2016/ieeq-presenta-urna-electronica 
 
EL MARQUÉS AHORRARÁ 850 MIL PESOS CON URNA ELECTRÓNICA 
Por Zulema López 
El plebiscito que se realizará en el ayuntamiento de El Marqués tendrá un ahorro aproximado de 850 mil pesos, 
tan sólo por el uso de la urna electrónica, dio a conocer el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Lo anterior 
en la sesión efectuada para dar a conocer la operatividad de la urna electrónica, evento en el que se destacó que se 
trata de un mecanismo que por sí solo, genera algunas de las actas que de manera regular, se utilizan en el proceso 
ordinario lo que se traducirá en ahorros en los costos de operación y material electoral. Se explicó que la urna es 
una herramienta que permite registrar de forma automática el total de votantes así como los votos para cada 
opción que, en el caso de El Marqués, son sí o no se apoya el plebiscito. Cabe recordar que el procedimiento se 
efectuará en octubre en las comunidades y cabecera municipal, a fin de conocer si la población avala o no que el 
ayuntamiento concesione el servicio de recolección de basura. (DQ, 1 y 5) 
 
PRESENTAN PROPUESTA DE URNA PARA EL PLEBISCITO 
Por Esmeralda Trueba 
Mediante sesión de la Comisión de Organización Electoral del IEEQ se presentó la propuesta de documentación y 
urna electrónica que habrá de utilizarse para la jornada de consulta que se realizará en torno del plebiscito para la 
recolección y disposición de los residuos sólidos en el ayuntamiento de El Marqués.  Son cerca de 100 urnas las 
que estarán destinando para este ejercicio; sin embargo, podría incrementarse dependiendo del número de 
ciudadanos que estén inscritos en cada sección electoral. El director ejecutivo de Organización Electoral, Eugenio 
Plascencia Zarazúa, precisó que la utilización de esta modalidad representa un ahorro de 850 mil pesos para el 
IEEQ. También expuso los modelos de material electoral donde presentó carteles para los 38 centros de votación 
que habrá en la demarcación. Explicó que durante el proceso se contará con mesas receptora de voto, la boleta 
electrónica, ls actas de instalación y de cierre de la mesa receptora de votación, el testigo de voto, el cartel de 
resultados totales, entre otros documentos relevantes para el plebiscito. El funcionario electoral detalló que en la 
boleta solo se planteará la pregunta ‘¿Está usted de acuerdo en que se concesione el servicio de limpia, recolección, 
traslado, tratamiento y disposición final de residuos sólidos urbanos en el municipio de El Marqués, Querétaro?’, y 
se contará con únicamente dos posibilidades de respuesta: SÍ y NO. Esto con el fin de propiciar claridad en el 
proceso. Plascencia comentó que esta propuesta será puesta a consideración del Consejo General para efecto de 
que sea aprobada a finales de este mes. También el coordinador de Informática del IEEQ, Raúl Islas Matadamas, 
presentó la urna electrónica de cuarta generación, que cuenta con una pantalla táctil donde se despliega la boleta 
electrónica, la impresora con dispositivo de recepción de los testigos de voto y una batería; este dispositivo 
recibirá y contará la votación del plebiscito e imprimirá un testigo de cada voto. Detalló que con la finalidad de 
garantizar la confiabilidad en este sistema, se les otorgará a los representantes de casillas (sic) códigos para el 
ingreso a esta urna, así como un cifrado por cada votante. Además esta urna cuenta con chapas de seguridad para 
la impresión de datos. Detalló que, una vez hecha la clausura de la urna, la información se emite automáticamente 
y de inmediato a un servidor del propio IEEQ. Para el procedimiento de plebiscito, se contará con la participación 
de tres funcionarios de casilla, un presidente y personal auxiliar. Mientras que la figura de los escrutadores 
desaparecerá, ya que la propia urna lo hará. (AM, 7) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ALIADOS PANCHO Y MARCOS 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
Pancho y Marcos vamos a trabajar hasta nuestro último día de responsabilidades haciendo un gran equipo, indicó 
el mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién, al respecto de los rumores que afirmaban existía un 
distanciamiento con el presidente municipal de Querétaro. "Para decirles de una vez aprovechando que están 
todos los medios de comunicación que dicen que el presidente Marcos Aguilar y su servidor y amigo Pancho 
Domínguez estamos enojados: están todos equivocados porque Pancho y Marcos vamos a trabajar hasta nuestro 
último día de nuestras responsabilidades, haciendo un gran equipo", señaló. (DQ, principal) 
 
PA: NO DISCRIMINAR, PIDE SOS INTERNACIONAL 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Llama el presidente de SOS Discriminación Internacional, Manuel Edmundo Ramos, a evitar que se propaguen 
mensajes de odio y discriminación por parte de los grupos conservadores en la entidad. Lo anterior lo declaró 
luego de que se diera a conocer que se ha comenzado a organizar una marcha en contra de la aprobación de la ley 
para los matrimonios igualitarios. (PA, principal) 
 
EUQ: ESCALA CONTROVERSIA SOBRE MATRIMONIO GAY 
Por Marco Estrada 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar, dijo que su gobierno será respetuoso de todas las 
expresiones sobre el matrimonio igualitario, incluso con la de la iglesia católica, que se manifiesta en contra y que 
prevé realizar una manifestación para el 10 de septiembre. Reiteró que todas las opiniones son escuchadas, 
“porque así se beneficia a la sociedad” y que su administración no ha puesto trabas para que las personas del 
mismo sexo contraigan matrimonio en el Registro Civil. (EUQ, principal) 
 
AM: ES QUERÉTARO OCTAVO LUGAR EN ÍNDICE DE PAZ 
Por Guillermo Contreras 
Israel González Nieto llegó hace 10 años con su familia a vivir en San Juan del Río, él como muchos huyó de la 
delincuencia que comenzaba a generarse en el Estado de México. Antes de tomar la decisión sobre el punto donde 
“tocarían tierra”, explica que hizo una revisión de los diferentes estados, las condiciones económicas, así como un 
estudio de mercado para el establecimiento que pretendía impulsar. Explica que entre las opciones a considerar 
estaban Zacatecas, Aguascalientes, Yucatán y Tabasco; sin embargo, Querétaro parecía la opción menos costosa 
por la cercanía para la mudanza. Una vez decidida la entidad comenzó el estudio sobre los municipios con mayor 
desarrollo y la capital ya se anticipaba como saturada. (AM, principal) 
 
N: JUVENTUD UNIDA 
Por Anaid Mendoza  
El gobernador Francisco Domínguez Servién, al dar a conocer a los cuatro primeros lugares de los 183 jóvenes que 
concursaron para los Premios Juventud, pidió no olvidar a los jóvenes indígenas, que también son portadores de 
orgullo y tradición. (N, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
PANCHO EFECTO JUVENTUD 
El gobernador Francisco Domínguez Servién inauguró “Efecto Juventud”, edición en la que participaron 183 
jóvenes con 132 proyectos; 115 individuales y 17 grupales, de los cuales sólo quedaron inscritos 162.  Señaló que 
Efecto Juventud convoca a los jóvenes de la entidad a ser agentes de cambio en la sociedad desde las aulas y 
centros de investigación, donde germinan sus mejores ideas; desde las empresas, donde introducen nuevos 
paradigmas productivos y competitivos. (DQ 3, EUQ 6, PA 8) 
 
ENTREGA PANCHO APOYOS A DAMNIFICADOS DE EL MARQUÉS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién realizó la entrega de apoyos a familias afectadas por las contingencias 
que ocasionó la lluvia del pasado mes de julio en el municipio de El Marqués, ello con la finalidad de brindar un 
respaldo a su patrimonio familiar. Comentó que sí existen gobiernos que atienden las necesidades de su gente y 
que trabajan por el bien común, prueba de ello la actual administración en estrecha comunicación con la SEDESOQ 
y el INFONAVIT y municipio de El Marqués, unen esfuerzos por dar respaldo y certeza jurídica a los afectados. (DQ 
3, N 2) 
 
DAN DE BAJA A INSPECTOR DEL IQT CORRUPTO; INICIARÍA PROCESO PENAL: PANCHO 
El mandatario estatal, Francisco Domínguez Servién, aseguró que el inspector del IQT que pide dinero a un chofer 
del transporte público en un video que circula en redes sociales ya fue dado de baja. “Me avergüenza, está dado de 
baja e iniciará un proceso. Asimismo comentó que el titular del IQT, Alejandro Delgado Oscoy, tiene la instrucción 
de evaluar a todo su personal una o dos veces al años como lo harán con la PoEs.  Agregó que en unas semanas 
darán a conocer como parte del proyecto de transformación al transporte público como los concesionarios 
deberán cuidarse entre ellos sin que entre la autoridad para evitar actos de corrupción. (DQ 2, AM 5, EUQ 6) 
 
SE REÚNEN PANCHO Y MARCOS,” NO ESTAMOS ENOJADOS” SEÑALÓ EL GOBERNADOR 
El alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega y su servidor no estamos enojados, sostuvo el gobernador Francisco 
Domínguez Servién, tras sostener una reunión con presidente municipal. “Dicen que el presidente municipal y su 
servidor y amigo Pancho Domínguez estamos enojados, están todos equivocados porque Pancho y Marcos vamos a 
trabajar hasta nuestro último día de responsabilidades haciendo un gran equipo”. Reveló que platicaron sobre el 
tema de la concesión del servicio de recolección de la basura y que acordaron que tanto el Gobierno del Estado y el 
municipio le darán un seguimiento puntual, pues su labor es servir y dar atención a los ciudadanos. (EUQ 1, AM 7) 
 
PIDE GOBIERNO A MUNICIPIOS DE QUERÉTARO POLÍTICAS PÚBLICAS QUE DEFIENDAN DERECHOS DE LAS 
MUJERES 
Querétaro es el único estado que se ha destacado por llevar a cabo un trabajo coordinado con la sociedad civil, 
colaborando con acciones preventivas para la erradicación de la violencia contra las Mujeres. En seguimiento a la 
instrucción del gobernador Francisco Domínguez Servién de atender las observaciones y recomendaciones hechas 
por la CONAVIM; el Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, se reunió con alcaldes de los 18 
municipios.  (EUQ 8, DQ 7) 
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DIF ESTATAL DE QUERÉTARO REPARTE 245 BASTONES, MULETAS Y ANDADERAS ENTRE FAMILIAS 
QUERETANAS 
El DIF Estatal y la Beneficencia Pública otorgaron en conjunto 245 aparatos entre bastones, muletas, andaderas, 
sillas de ruedas estándar y sillas de ruedas PCI, para beneficiar al mismo número de familias, destacó Karina Castro 
de Domínguez, presidenta del DIF Estatal. En este marco celebrado en el CRIQ estatal, precisó que la Beneficencia 
Pública aportó 220 apoyos, mientras que el Sistema Estatal DIF se sumó con 25 aparatos más que generaron un 
costo superior a los 70 mil pesos, aunque fueron apenas el inicio de las entregas que harán en el año. (N 4, AM 2, 
EUQ 8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DESCARTADO, EL FISCAL PARA LA GLOSA 
Por Diego Rodríguez 
El Fiscal del Estado no será llamado  a comparecer durante el próximo ejercicio de glosa, sentenció el presidente 
de la mesa directiva de la LVIII Legislatura del estado, Eric Salas González, quien no descartó que posiblemente sea 
llamado dentro de algún otro periodo. El legislador dejó en claro que, jurídicamente, Alejandro Echeverría no 
puede ser obligado a comparecer ante la Legislatura local, debido al carácter de autónomo que tiene el cargo que 
desempeña. (AM, 7) 
 
AVALAN EN QUERÉTARO MEGA JUBILACIONES 
Por Fernando Paniagua 
A pesar de que existe una ley que fija topes para las jubilaciones de los burócratas locales, la Comisión de Trabajo y 
Previsión social del Congreso Local aprobó al menos tres procesos de jubilaciones que rebasan el tope de 40 mil 
pesos mensuales de pensión. (R, 12) 
 
IGLESIA CATÓLICA ES INTOLERANTE: PRD 
Por Francisco Flores  
La iglesia católica es intolerante y oscurantista consideraron tanto el diputado local del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez Tapian, como representantes de diversas organizaciones sociales. Lo 
anterior se dijo en conferencia de prensa, donde también estuvieron presentes Rosa Trejo, subsecretaria Nacional 
de Derechos Metropolitano y miembro de la Coordinación Provisional de Mujeres; Saúl Hernández, abogado de 
Amparos para Matrimonios Igualitarios y miembro del Comité Estatal contra la Homofobia; Jorge Hernández, 
coordinador estatal de la Diversidad Sexual en el PRD Querétaro, y María López, miembro de Católicas por el 
Derecho a Decidir. (EUQ, 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
COMERCIANTES “PILLINES” DEJAN SU BASURA AFUERA PARA QUE LA RECOJA RED AMBIENTAL: 
ALEJANDRO GONZÁLEZ 
Se ha identificado que al menos 150 establecimientos comerciales del municipio no han realizado el contrato con 
una empresa privada para la recolección de basura, lo que ha suscitado que continúen bolsas de residuos en las 
calles, argumentó Alejandro González Valle, titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales. Explicó que 
los comercios deben tener un contrato con una empresa privada de recolección de basura, pues Red Ambiental no 
puede recoger los residuos de los negocios. (DQ 4, AM 6, EUQ 5) 
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EL SERVICIO DE RECOLECCIÓN SE REGULARIZA: GONZÁLEZ VALLE 
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, nos ha instruido que presionemos a la empresa Red Ambiental, yo en 
particular me reúno con ellos todos los días a la siete de la mañana para conocer los reportes de las incidencias y 
les puedo decir que el servicio se está regularizando. (N, 5) 
 
QUE DISMINUYERON QUEJAS POR BASURA, SEGÚN RED AMBIENTAL 
El subdirector de zona centro de Red Ambiental, Eduardo Cantú Leal, aseguró que disminuyeron las incidencias 
motivo por el cual garantizó que este domingo se regularizará al cien por ciento el servicio de recolección de 
basura. Señaló que las incidencias disminuyeron un 40%, en comparación con la semana pasada, principalmente 
porque la gente continúa sacando su basura fuera de horario. (DQ, 1) 
 
BLINDARÁN CAMBIOS DE USO DE SUELO EN LA CAPITAL 
Los cambios de uso de suelo en la capital contarán con ‘candados’ tentativamente para finales de 2017, según 
mencionó el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. Lo anterior, ya que anunció que en conjunto 
con diversas dependencias municipales y a petición de los regidores de las fuerzas políticas PAN y PRI, se está 
trabajando en la conformación de un nuevo plan de desarrollo en materia urbanística con características que 
blindarán los cambios de uso de suelo a fin de garantizar un mejor modelo de ciudad. (DQ 11, N 5, AM 4) 
 
CONVOCATORIA DE LA DIÓCESIS DE QUERÉTARO CONTRA EL MATRIMONIO IGUALITARIO NO ES 
INTOLERANTE: MARCOS AGUILAR 
No es una muestra de intolerancia la manifestación convocada por la Diócesis de Querétaro para defender a la 
familia natural, pues esto habla de una sociedad viva que tiene intención de mostrar lo que demanda en términos 
de marco jurídico, declaró Marcos Aguilar Vega, presidente municipal. (DQ 6, N 5, PA 1) 
 
ENCABEZA MAV EN LA ALAMEDA HIDALGO EL DÍA DEL ADULTO MAYOR 
Dentro del programa Jalando Parejo, fue encabezada la ceremonia por el alcalde Marcos Aguilar Vega y su esposa 
Teresa de Aguilar. (N 1, DQ 7, AM 2, EUQ 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Cuántos faltan por verificar. Esta semana, nos comentan, las clausuras por parte del municipio de Querétaro 
alcanzaron al Petra’s Bar, un concurrido sitio nocturno ubicado en el Centro Histórico de la ciudad. Nos dicen que 
el cierre del lugar se debe a que no contaba con licencia de funcionamiento, argumento del cual la autoridad se ha 
valido para clausurar establecimientos de todo tipo. Nos preguntamos cómo es que estos negocios operaban en 
administraciones pasadas, y más aún, cuántos faltan por verificar, pues según nos comentan son pocos los 
inspectores con que cuenta el municipio. Además del Petra’s Bar, también las clausuras se aplicaron esta semana al 
conocido restaurante D’Alas y a un patio de resguardo de camiones en donde la Organización de Liberación 
Camionera guardaba más de 200 unidades que prestan servicio de transporte público en la Zona Metropolitana de 
Querétaro. Confirma Osorio Chong visita. Nos comentan que el gobernador, Francisco Domínguez Servién se 
reunió con el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong el pasado jueves. En el encuentro, nos 
aseguran, el ex gobernador de Hidalgo confirmó que visitará Querétaro en los próximos días. En la agenda ya 
establecida se confirmó una gira por comunidades indígenas, además de que también participará en una caminata 
nocturna. Taxis ecológicos. Nos cuentan que en el Instituto del Transporte de Queretano (ITQ) se puede apreciar, 
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en estos días, un modelo de taxi que usa gas natural con una nueva cromática. El nuevo color para estas unidades 
amigables con el medio ambiente es blanco con verde y son de un modelo de conocida marca japonesa pero más 
grandes, más espaciosos y más seguros que los tradicionales y veteranos Tsurus, también nipones. Aún no es 
oficial el cambio de color de estas unidades impulsadas con gas natural, pero de ser así, nos comentan que muchos 
de los taxis que hoy circulan en la ciudad y que usan este combustible podrían experimentar el cambio de color en 
los próximos meses, cuando las autoridades hagan oficial el cambio. Una raya más al tigre. Una nueva medalla llegó 
para México en los Juegos Olímpicos de Río 2016, ahora de plata por parte de la marchista Guadalupe González, 
por lo que nos cuentan que otra vez el titular de la Conade, Alfredo Castillo, volvió a ‘saborear’ un logro que no le 
corresponde. Nos comentan que fue a través de su cuenta de Twitter como el funcionario, duramente criticado en 
esta justa veraniega, felicitó a la medallista mexicana y aplaudió su esfuerzo para alcanzar el podio, aunque ella 
misma reveló que este triunfo era dedicado a su familia, pues nos dicen que no pudo juntar dinero para el viaje de 
sus padres a la capital brasileña, mientras que, como se sabe, fueron varios los ‘funcionarios’ que se trasladaron sin 
razón alguna a la justa olímpica con recursos federales. Una raya más al tigre. (EUQ, 2) 
 
TABLERO  
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  
¿A cambio de qué? Mucha basura. Antes de Marcos Aguilar Vega, otros presidentes municipales recibieron 
atractivas ofertas para privatizar el servicio de limpia. Y todos dijeron que no. Fuentes confiables revelaron a este 
columnista que el alcalde Francisco Domínguez Servién (2009-2012) consultó  el tema con el entonces gobernador 
José Calzada Rovirosa, quien desaconsejó concesionar lo que funcionaba tan bien. No extraña por eso el 
señalamiento hecho esta semana por el ahora mandatario estatal en contra de la privatización consumada por el 
actual Ayuntamiento. Y es que las empresas especializadas en los temas de limpia andaban detrás del negocio 
desde hace varios trienios, pero no habían logrado convencer a los anteriores alcaldes. No sé qué argumentos 
habrán empleado para conseguir la aprobación de Marcos Aguilar Vega y sus regidores (con excepción de la de 
Morena) porque eso del mejoramiento del servicio es una falacia. ¿Cómo sustentar que es mejor recoger la basura 
cada tercer día que diariamente? Y ¿Cómo explicar una decisión tan importante sin haberla anunciado en campaña 
ni tenerla en el programa de gobierno? Por eso la indignación ciudadana y la caída en la popularidad del alcalde 
capitalino, aspirante natural a la reelección y probable carta del comité ejecutivo nacional del PAN para la 
Senaduría. Mal anda Marcos Aguilar. Tanto que aún con el regaño del gobernador Francisco Domínguez y el 
ultimátum del jefe de la Oficina de Gobierno, Luis Bernardo Nava, no ha podido enderezar el servicio. Importantes 
razones debe tener el presidente municipal de Querétaro para apostar su capital político a una de las peores 
decisiones de la historia. A Pancho Domínguez también se le acercaron los empresarios, pero él prefirió consultar 
al gobernador de entonces, aunque eran de distinto partido. ¿Con quién consultó Marcos Aguilar? Porque el 
mandatario estatal, panista como él, dijo que siempre se opuso a la concesión. Resultado: Hay mucha basura en 
Querétaro. ¿A cambio de qué? -BLANCAS Y NEGRAS- Sobadita. Que están equivocados quienes piensen que están 
enfrentados él y Marcos Aguilar Vega, declaró el gobernador Francisco Domínguez Servién. Que son amigos y van a 
trabajar juntos. Eso dijo en una reunión de jóvenes, cuando aún no cesan los ecos por la llamada de atención y el 
ultimátum por el tema de la concesión del servicio de limpia. Que hay recomendación de la oficina de prensa del 
Centro Cívico a los medios alineados para no tocar más el tema de la concesión de basura, aunque en los discursos 
se pondere y presuma el respeto a la libertad de expresión. Volvió Pablo González Loyola este viernes a la Alameda 
Hidalgo, pero sólo para celebrar un mitin con los comerciantes del antiguo tianguis, acompañados de ex empleados 
del Ayuntamiento de Querétaro. Que no se dan por vencidos y la lucha sigue, dijo el líder de la Unidad Cívica Felipe 
Carrillo Puerto. Meter en orden a los alcaldes omisos exigió el dirigente estatal de Antorcha Campesina, Jerónimo 
Gurrola, al gobernador Francisco Domínguez. A saber, los de Cadereyta, Corregidora, Colón, San Juan del Río, Pinal 



 
SÁBADO 20 DE AGOSTO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 

 

de Amoles y Tolimán. Cinco del PAN y uno del Panal. Y anunció que, de no haber respuesta, reanudarán las 
movilizaciones en 15 días. A instancias del regidor Pepe Mier, del Partido Verde Ecologista de México, el 
Ayuntamiento de Huimilpan aprobó un punto de acuerdo para que la dirección de gobierno informe sobre las 
acciones en contra de una planta trituradora, ubicada en la carretera a Los Cúes, propiedad del empresario 
Abraham González, por supuesto daño ambiental y rompimiento de sellos de clausura. -LA FRASE DE LA SEMANA- 
Yo nunca estuve de acuerdo en la concesión de la basura: Francisco Domínguez Servién, el lunes en los Honores a 
la Bandera. -JUGADA FINAL- Olímpicamente. A los que dicen que el Municipio de Querétaro prefirió decir adiós a 
las escobas de plata y platino, a cambio del oro, un malpensado ¡JAQUE MATE! (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
DON’T WORRY, BE HAPPY. Que solo los cizañosos ven un problema entre el gobernador FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
y el alcalde capitalino MARCOS AGUILAR. Ayer, durante una reunión con jóvenes, el mandatario queretano dijo que 
él y MARCOS “somos amigos y trabajaremos juntos”. Pero como en política lo que se dice en público es contrario a 
la práctica -sobre todo en estos novísimos gobiernos, damos por hecho que fue un discurso para el coro fácil. Más 
claro ni el agua. (PA, 1) 
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